
Protokoll: Finnja Ziehe 2. SV-Sitzung 2022/2023  

2. SV-Sitzung, 18. November 2022, Schuljahr 2022/2023 

 
Tagesordnung: 

TOP 1: Begrüßung, Feststellung der Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit  

TOP 2: Genehmigung der Tagesordnung 

TOP 3: Geschäftsordnung  

TOP 4: Anpassungen der SV an die neue Geschäftsordnung 

TOP 5: Welt-AIDS-Tag  

TOP 6: Schoko-Weihnachtsmann-Aktion 

TOP 7: Projektwoche 

TOP 8: SV-WhatsApp-Gruppe 

TOP 9: Antrag zur Aufnahme des Faches „Werte und Normen“ als mündliches Abitur  

Prüfungsfach (P5) 

TOP 10: Überarbeitung des Schulprogrammes  

TOP 11: Verbleib bei Regenpausen in Räumen des C-Traktes, Entscheidungen durch 

Lehrkräfte 

TOP 12: Verschiedenes 

 

 

TOP 1: Begrüßung, Feststellung der Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit 

Begrüßung wurde durchgeführt, die Anwesenheit wurde kontrolliert. 

Es sind 47, später 52 Mitglieder anwesend. 

Die Schülervertretung ist  beschlussfähig. 

 

TOP 2: Genehmigung der Tagesordnung 

Tagesordnung wurde einstimmig angenommen. 

 

TOP 3: Anpassung der Geschäftsordnung  

Nick Dreyzehner erklärt die Hintergründe der Anpassung und liest die neue 

Geschäftsordnung vor. 

Nick führt noch an, dass die überarbeitete Version in der kommenden Woche auf der 

Schulwebsite veröffentlicht wird. 
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Die neue Geschäftsordnung wurde einstimmig angenommen. 

 

8:05 Uhr: 2 Schüler:innen treten der Sitzung bei. 

 

TOP4: Anpassungen der SV an die neue Geschäftsordnung 

- Anpassung der Gesamtkonferenzvertretung gem. §7.1 GO 

Nick Dreyzehner erläutert die Auswirkung der neuen Geschäftsordnung 

Frau Hagedorn erläutert die Problematik mit Bezug auf die letzte Gesamtkonferenz. 

  

Möglichkeiten: 

1. Ein Mitglied der Gesamtkonferenz tritt von seinem Posten zurück, um dem 

Schülersprecher einen ständigen Platz zu ermöglichen 

2. Neue Listenwahl 

 

Lotta Uckermann tritt freiwillig von ihrem Amt als ständiges Mitglied der Gesamtkonferenz 

zurück, sodass Nick Dreyzehner fortan ihr Amt übernimmt. 

Lotta Uckermann wird einstimmig als stellvertretende Schülervertreterin in der 

Gesamtkonferenz gewählt. 

 

 

Finja Mielnik möchte als vollwertiges Mitglied in die SV aufgenommen werden. Der Antrag 

wurde mit 46 Stimmen und 3 Enthaltungen angenommen.  

 

Emil Diehl möchte als vollwertiges Mitglied in die SV aufgenommen werden. Der Antrag 

wurde mit 46 Stimmen und 3 Enthaltungen angenommen. 

 

 

8:32 Uhr: 2 Schüler:innen verlassen die Sitzung.  

 

TOP 5: Welt-AIDS-Tag  
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Nick erklärt die Hintergründe des Welt-AIDS-Tages. Frau Hagedorn führt Nicks Erklärungen 

weiter aus. Luna Wiesner, Finja Mielnik und Katjana Pieper schließen an die Erklärungen an 

und betonen, dass eine Durchführung des Welt-AIDS-Tages wichtig für die Aufklärung der 

Schülerschaft ist. 

 

Der Beschluss über die Durchführung des Welt-AIDS-Tages wurde einstimmig angenommen. 

 

Vorschläge für Durchführung: 

- Klasseninterne Auseinandersetzung mit der Krankheit 

- Infostand in der Pausenhalle (besetzt von älteren und jüngeren Schülern) 

- Schleifentragen der SV und Lehrerschaft 

- Flyer über AIDS verteilen 

- Mehrere Stände in der Pausenhalle 

 

Angenommene Vorschläge: 

- Zwei Tische in der Pausenhalle (besetzt von jüngeren und älteren Schülern) 

 

Freiwillige Schüler: 

Erster Tisch: 

1. Pause: 

 

- Ole Liebenow 

- Lukas Thielemann 

- Lilli Sucker 

- Svea Jordan 

- Tias Weddermann 

- Anthony Prill 

- Lukas Thielemann 

- Lara Meyer 

 

2. Pause:  

- Katjana Pieper  
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- Milena Neu 

- Okan Köhler 

- Maria Antoniadou  

 

 Zweiter Tisch:   

1. Pause: 

- Lotta Uckermann 

- Svea Jordan 

- Maximilian Heidebroek 

- Tyler Burmeister 

- Laura Meyer 

2. Pause 

 

- Laura Schmidt 

- Emil Römmeler 

- Amie Voß 

- Juliane Steinbach 

- Anna Esslinger 

- Marie Reinold 

- Majd Fadool 

- Thomas Seibel 

 

8:50 Uhr: Ein Schüler tritt der SV bei (8:50 Uhr) 

 

TOP 6: Schoko-Weihnachtsmann-Aktion 

Emil erklärt das Konzept und den Ablauf der Aktion im letzten Jahr.  

Lotta Uckermann schlägt vor auch vegane und lactosefreie Weihnachtsmänner zu verkaufen. 

Luna Wiesner, Katjana Pieper und Georg Lüders weisen auf einen großen 

Organisationsaufwand hin. Frau Hagedorn unterstützt Lottas Vorschlag. 

 

Die Sitzung wird durch die erste große Pause für 25 Minuten unterbrochen. 
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9:40 Uhr: 8 Schüler:innen treten der Sitzung bei.  

4 Schüler:innen verlassen die Sitzung. 

 

 

Vorschläge für die 5. Klassen: 

- Gemischter Sack mit normalen und veganen Weihnachtsmännern, damit sich 

jeder selbst aussuchen kann 

 

Frau Hermann soll über die Aktion informiert werden, um diese auch in der WKU 

durchzuführen können. Die Beschenkung der WKU soll wie bei den 5. Klassen ablaufen.  

Maximilian Heidebroek schlägt vor nur vegane Weihnachtsmänner zu verkaufen. Nick 

Dreyzehner gibt zu bedenken, dass der Vorschlag von der Schülerschaft abgelehnt werden 

würde. 

 

Organisationsteam für die Aktion:  

- Finja Mielnik 

- Juliane Steinbach 

- Lotta Uckermann 

- Lara Meyer 

- Maximilian Heidebroek 

- Nick Dreyzehner 

- Emil Diehl 

- Luca Winter 

- Mohammed Tamim 

- Majd Fadool 

 

Die Schülervertreter der 5. Klassen sind zum Stillschweigen verpflichtet. 

 

9:55 Uhr: Ein Schüler tritt der Sitzung bei.   

 

TOP 7: Projektwoche 

Die Projektwoche soll von Montag, den 19.6.2023 bis Freitag, den 23.6.2023 stattfinden. 
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Es wird eine Abschlussveranstaltung am Freitagnachmittag geben. 

Thema der Projektwoche: „Thinking outside the box“ 

 

Ausarbeitung von Projekten: 

- Lebensrettung im Wasser 

- Alte Kleider neugestalten 

- Internationales kochen 

- Gebäudeverschönerung 

- Sprache und Kultur (bspw. der Ukraine) 

- Insektenhotels bauen 

- Mediale Präsenz der Schule 

- Handwerkliche Grundlagen (mit Eltern) 

 

Frau Hagedorn stellt weitere Ideen vor. Die Projektwoche soll Klassen und 

Jahrgangsübergreifend stattfinden.  

 

10:10 Uhr: 2 Schüler:innen treten der Sitzung bei und 2 verlassen die Sitzung.  

 

Es werden Ideen gesammelt was bei der Projektplanung beachtet werden muss:  

 

Es werden Gruppen zu den Projektvorschlägen erstellt, um sich intensiver mit diesen 

auseinanderzusetzen.  

 

Die Sitzung wird durch die zweite große Pause für 25 Minuten unterbrochen. 

 

 

Weiterführung des Protokolls durch Alva Mielke  

 

11:25 Uhr: Vier Schüler:innen haben die Sitzung verlassen.  

Ideen und Vorschläge der Gruppenarbeit zur Projektwoche werden vorgestellt. 

Die kurze Reflexion zeigt, dass die GA gut funktioniert hat und ertragreich war.  

 



Protokoll: Finnja Ziehe 2. SV-Sitzung 2022/2023  

TOP 8:  SV-WhatsApp-Gruppe:  

Die Teilnahme ist freiwillig. Alle Informationen werden auch über die E-Mail-Adressen 

versendet.  

Ein QR wird zur Verfügung gestellt. Dieser wird auch als Mail versendet.  

 

TOP 9: Antrag zur Aufnahme des Faches „Werte und Normen“ als mündliches Abitur  

Prüfungsfach (P5) 

  

Lotta Uckermann erklärt die Hintergründe zur Einführung des Faches Werte und Normen als 

Prüfungsfach. Wortmeldung, Fragen etc. werden beantwortet.  

Der Antrag wurde einstimmig angenommen. Es gab keine Enthaltungen.  

 

Weiterführung des Protokolls von Frau Hagedorn 

 

TOP 10: Überarbeitung des Schulprogrammes 

Nick informiert über den Überarbeitungsstand des Schulprogramms. Es werden die 

Änderungen dargelegt und visualisiert. Es gibt dazu keinen Diskussionsbedarf. Der Antrag 

wird laut Vorlage einstimmig angenommen.  

 

TOP 11: Verbleib bei Regenpausen in Räumen des C-Traktes, Entscheidungen durch 

Lehrkräfte 

 

Der Antrag wird vertagt, da der Antragssteller nicht anwesend ist.   

 

TOP 12: Verschiedenes 

 

Raum:  

- F 14a wird als SV-Besprechungsraum nutzbar gemacht. 

- Lott fragt, ob es Möglichkeiten gebe, sich im B-Trakt bei Regen unterzustellen. Die 

Schülersprecher nehmen dies mit ins nächste Gespräch mit Herrn Krauß.  

Kommunikation:  
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- Alle Informationen werden an schuelersprecher@...net gerichtet. Die SV ist über SV@...net 

zu richten.  

- Emil leitet das Anliegen Frau Dankerts nach einer freundlichen und höflichen Umgangsform 

im Schulalltag weiter.  

Schülerzeitung: Alva fragt für sich und ihre Klasse, ob man eine Schülerzeitung gründen 

könnte. Das Thema wird in der nächsten SV-Sitzung diskutiert.  

 

Die Sitzung endet um 12:10 Uhr.  


